



80^{ème} session de l'Assemblée générale
Première Commission

Débat thématique sur les armes nucléaires
Thematic debate on nuclear weapons

New York, le 17 octobre 2025

Déclaration prononcée par la Suisse

Monsieur le Président,

Notre Commission se réunit à un moment crucial pour la préservation de la norme de non-prolifération et pour le désarmement nucléaire.

Le Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires (TNP) reste la pierre angulaire de l'architecture mondiale du désarmement et de la non-prolifération nucléaires. Nous portons la responsabilité collective d'atteindre un résultat positif lors de sa prochaine Conférence d'examen. Ceci exigera de la flexibilité de la part de tous. A notre sens, plusieurs options peuvent être envisagées concernant la forme du document final.

Alors que nous préparons cet événement, il est essentiel que tous les États-parties s'abstiennent de toute action pouvant affaiblir le traité.

En matière de non-prolifération nucléaire, les vérifications indépendantes menées par l'AIEA restent le meilleur outil à notre disposition pour réduire l'incertitude. À cet égard, la situation concernant le programme nucléaire de l'Iran continue de susciter notre profonde préoccupation. La Suisse réaffirme que les installations nucléaires ne doivent pas être attaquées. Nous appelons l'Iran à accorder aux inspecteurs de l'AIEA l'accès à toutes les installations pertinentes et à fournir des informations concernant ses stocks d'uranium hautement enrichi. Une nouvelle escalade militaire doit être évitée. La Suisse se tient prête à soutenir tout effort diplomatique.

Nous restons également préoccupés par les programmes nucléaire et balistique de la RPDC. Nous l'exhortons à renoncer à tout essai nucléaire, à signer et ratifier le TICE, à réintégrer le TNP et à se conformer à ses accords de garanties avec l'AIEA.

S'agissant du désarmement nucléaire, si les progrès ont été lents mais clairs, nous assistons aujourd'hui à une tendance inverse: les arsenaux croissent, des vecteurs déstabilisants sont déployés et l'incertitude globale s'accroît.

Des efforts renouvelés sont nécessaires :

Premièrement, nous appelons les États-Unis et la Fédération de Russie à respecter les limites du traité New START après son expiration et à travailler d'urgence à un nouvel accord. Une revitalisation du processus du P5 sera également nécessaire.



Deuxièmement, il sera essentiel de réaffirmer certains acquis clés lors de la prochaine Conférence d'examen du TNP, y compris les engagements existants et l'engagement sans équivoque d'éliminer toutes les armes nucléaires

Troisièmement, nous devons aborder le risque accru d'utilisation d'armes nucléaires. Nous exhortons tous les États dotés à s'abstenir d'actions pouvant avoir un effet déstabilisateur, à traiter les risques liés aux capacités émergentes dans ce domaine, et à réduire le rôle des armes nucléaires dans leurs doctrines. Nous les encourageons à s'engager eu égard à des lignes de communication directes, des centres de réduction des risques et d'autres dispositifs coopératifs de réduction des risques.

Monsieur le Président,

Le reste de cette décennie pourrait bien être décisif pour le désarmement et la non-prolifération nucléaires. En particulier, nous devons empêcher un retour à une course aux armements nucléaires qui pourrait échapper à tout contrôle.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr. Chair,

This Committee meets at a moment when it is more urgent than ever to uphold the non-proliferation norm and return to the path of nuclear disarmament.

The Treaty on the Non-Proliferation of Nuclear Weapons (NPT) remains the cornerstone of the global nuclear disarmament and non-proliferation architecture. Achieving a positive outcome at its upcoming Review Conference is a shared responsibility, which will require flexibility from all. We also note that different options can be considered regarding the form that its final document should take.

As we prepare for the Review conference, it is essential that all NPT States Parties refrain from any action that may undermine this instrument and related obligations and commitments.

With regard to nuclear nonproliferation, independent verifications through the IAEA remain the best existing instrument to reduce uncertainty. In this regard, the situation regarding Iran's nuclear programme continues to be deeply concerning. Switzerland reaffirms that nuclear facilities must not be attacked. We call on Iran to grant access to IAEA inspectors to all relevant facilities, and to provide information regarding its highly enriched uranium stockpile. A new military escalation must be avoided. Switzerland stands ready to assist any diplomatic efforts towards a negotiated solution.

We also remain concerned about the the Democratic People's Republic of Korea's (DPRK) nuclear and ballistic missile programs. We urge the DPRK to refrain from any nuclear tests, to sign and ratify the CTBT and return to the NPT and to its adherence with its IAEA safeguards agreements.

Concerning nuclear disarmament, if progress has been slow, at least its direction was once clear. Today, however, we face a reversal: arsenals are being expanded, destabilising delivery systems deployed and various developments add additional layers of uncertainty.

Renewed efforts are necessary:

First, we urge the United States and the Russian Federation to respect New START limits beyond their expiry and to urgently work on a follow-up agreement. To take forward nuclear disarmament, it will also be necessary to revitalise the P5 process.



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Swiss Confederation

Seul le texte prononcé fait foi
Check against delivery

Second, it will be essential to reaffirm or reiterate some of the key acquis at the upcoming NPT Review Conference, including existing commitments and the unequivocal undertaking to eliminate all nuclear weapons.

Third, we need to address the increased risk of use of nuclear weapons. We urge all States with nuclear weapons to refrain from behaviours or actions that could have a destabilising effect, to address risks of emerging capabilities in this domain, and to reduce the role of nuclear weapons in strategies and doctrines. We urge them to engage on multilateral hotlines, risk reduction centres, and other cooperative risk reduction mechanisms.

Mr. Chair,

The rest of this decade could very well be decisive for nuclear disarmament and nonproliferation. In particular, we must prevent a slide back into a nuclear arms race that could spiral out of control.